



PRIMERA

Se pierden el primer día de clases

Luego de la quema de vehículos y tiendas de conveniencia en Apatzingán, Michoacán, padres de familia decidieron no llevar a sus hijos a la escuela. / 10

AUTORIDADES municipales estiman en 3 mil el número de familias afectadas porque el crimen organizado impide el corte de limón

POR AMANDA BAUTISTA Y MIGUEL GARCÍA

Corresponsales
nacional@gimm.com.mx

APATZINGÁN.— Tras la ola de violencia registrada el pasado fin de semana en Apatzingán, Michoacán, con la quema de vehículos y tiendas de conveniencia, transportistas suspendieron actividades por la inseguridad.

Respecto al inicio del ciclo escolar, padres de familia tomaron la determinación de no llevar a sus hijos a las aulas ante el temor de enfrentamientos armados, principalmente en las localidades más alejadas y cuatro planteles ni siquiera abrieron sus puertas.

"Sí nos están reportando maestros de la región Apatzingán que abarcan varios municipios, pero estamos observando y sacando los datos de las escuelas donde no se presentan por motivos de inseguridad", comentó Jairo Mandujano Ortega, líder de la CNTE.

Por su parte, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,

OLA VIOLENTA AFECTA INICIO DE CLASES

Apatzingán no tiene arranque completo



Foto: Miguel García

Productores de Apatzingán y padres de familia siguen expectantes ante la difícil situación que se vive en la zona.



Estamos observando y sacando los datos de las escuelas donde no se presentan por motivos de inseguridad."

JAIRO MANDUJANO
LÍDER DE LA CNTE EN MICHOACÁN

calificó la quema de unidades automotrices y de comercios como actos propagandísticos.

"Son temas mediáticos y propagandísticos de algunos grupos, yo lo dije ayer en el video que grabé, vamos a seguir combatiendo a cualquier tema delictivos, incluyendo la extorsión y el narcotráfico y cualquier delito se va

perseguir y estamos con operativos en todo el estado".

Mientras tanto ayer lunes se cumplieron 2 semanas que el corte de limón y empacadoras mantienen paralizadas sus actividades debido a presiones del crimen organizado que les exigen cuotas millonarias por tonelada del cítrico.

En Apatzingán, las autoridades estiman en 3 mil el número de familias afectadas porque el crimen organizado impide el corte de limón en este municipio.

El presidente municipal, José Luis Cruz Lucatero, consideró urgente la reactivación del corte del cítrico, actividad económica más importante de la región.

"Quiero destacar que los jornaleros agrícolas son los

que más se han visto afectados, por qué, porque viven al día, el día que trabajan llevan el sustento a su familia y hacen un pequeño ahorro para el día subsecuente que tampoco trabajan hasta el día subsecuente que hay corte de limón, entonces se han visto muy afectados sobre todo en lo que es para llevar el alimento diario a la mesa de su familia", manifestó el edil morenista.

Luego de los actos violentos del fin de semana, donde transportistas de pasajeros resultaron afectados por la quema de un camión, este gremio paró labores en pleno inicio del ciclo escolar, exigen la intervención inmediata del gobierno federal para evitar más riesgos a la población civil.

Cruz Lucatero abundó al asegurar que desde su administración y autoridades estatales han repartido apoyo a las familias afectadas, como despensas, "para sobrevivir" ante la situación por el paro en el corte del limón.

"Desde ayer, (el domingo) los acontecimientos que ocurrieron con otros camiones y en general aquí en Apatzingán, decidimos parar el servicio por la inseguridad", dijo Salvador Hernández Buco, concesionario del transporte público.

Los trabajadores del volante, la mayoría vive al día y creen todavía que el problema de la violencia en Apatzingán tiene solución en cuanto el gobierno se decida.